

que a eu réellement le don de causer une grande fureur parmi les protestants ; mais ni l'empereur ni M. de Hohenlohe ne semblent disposés à donner aux " évangeliques " la satisfaction qu'ils réclament. Ils ne veulent pas que la Bavière reste seule à protéger, auprès du Saint-Siège, les intérêts des catholiques allemands.

La bénédiction du prêtre

(Suite)

Un autre effet de la bénédiction du prêtre est d'affaiblir la puissance et l'influence de Satan. Il suffit d'un regard superficiel sur le rite des exorcismes pour comprendre que les bénédiction y sont très fréquentes. A la fête de l'Exaltation nous disons : *Ecce crucem Domini : fugite, partes adversæ. — Per signum crucis de inimicis libera nos, Deus noster.* La bénédiction du prêtre est donc d'un grand secours dans les tentations. Lactance écrit : " Celui qui a vu de ses yeux les démons sortir des corps des possédés lorsque Jésus-Christ le leur commandait, comprend la terreur des esprits infernaux en présence du signe de la croix. Or, de même que Jésus-Christ, vivant parmi les hommes, chassait tous les démons par une parole et calmait les malheureux que secouait leur fureur, ainsi ses successeurs chassent ces esprits au nom de leur Maître et par le signe de la croix. Oui, quand dans les sacrifices aux idoles, il se trouvait quelqu'un qui avait fait le signe de la croix, les payens ne pouvaient plus continuer leurs cérémonies, l'esprit de divination ne donnait plus de réponse, et leurs dieux, les démons, prenaient la fuite. Tant ils redoutaient ce signe !" (Liv. IV, cap. 24). Pour ce motif, la bénédiction du prêtre paraît avoir une grande utilité au confessionnal, lorsqu'on remarque que le pénitent éprouve des difficultés à faire des aveux ou que la honte lui ferme les lèvres.

Un troisième effet de la bénédiction du prêtre est d'écarter les maux temporels, comme nous le voyons dans les formules nombreuses employées par l'Eglise. A Prime, à Complies, *Benedicat et custodiat nos*, après les antiennes : *Divinum auxilium.* Plusieurs fidèles qui ont l'habitude de faire le signe de la croix ont souvent reçu des secours inattendus : le signe de la Croix formé par le prêtre ne doit-il pas avoir encore plus d'influence ! Le prêtre, en effet, est médiateur entre Dieu et les hommes, et